



Premières Journées Scientifiques en Santé-Environnement de la FMSB, UYI
Thème : Protégeons notre environnement pour une meilleure santé

Featured Abstract

One Health et Défis de Médecine Sociale

One Health and the Challenges of Social Medicine

Marie-José Essi¹, Tatiana Mossus¹

Affiliation

1. Department of Public Health, FMSB, UYI.

Contact :

mariejose.essi@fmsb-uyi.cm

Mots clés : One health, Multisectorialité, Multidisciplinarité, Médecine sociale

RÉSUMÉ

Les épidémies émergentes constituent une priorité de santé internationale. Avec Ebola et la Covid-19, les populations et les décideurs de politiques publiques ont bien compris l'origine et l'impact holistiques des maladies émergentes et ré-émergentes sur la santé globale, mais aussi sur tout le tissu socioéconomique. Dans ce contexte, il est impératif d'accélérer l'intégration de l'approche "Une seule santé" dans toutes les politiques publiques. En effet, le défi est ambitieux. En plus de créer une plateforme pluridisciplinaire et intégrée entre les santé animale, environnementale et humaine, la santé globale doit : anticiper les phénomènes d'émergence des maladies émergentes ; mettre en place des stratégies efficaces de prévention primaire, secondaire et tertiaire ; développer des outils performants de diagnostic et de traitement ; organiser les dispositifs sociaux pour un accès équitables de ces services médicaux à tous ; et outiller la motivation et les compétences des individus pour une utilisation accrue de ces réponses concernant leur propre santé. Aussi est-il urgent de convoquer le quadrupied de la médecine sociale. Ses outils factuels de : (i) Santé préventive ; (ii) Santé sociale, (iii) Santé communautaire ; et (iv) médecine communautaire, sont autant des directives et démarches méthodologiques permettant de réaliser efficacement cette intégration. Encore faut-il que les acteurs sachent la convoquer.

ABSTRACT

Emerging epidemics are an international health priority. With Ebola and Covid-19, populations and public policy-makers have clearly understood the holistic origin and impact of emerging and re-emerging diseases on global health, as well as on the entire socio-economic fabric. In this context, it is imperative to accelerate the integration of the "One Health" approach into all public policies. Indeed, the challenge is ambitious. In addition to creating a multi-disciplinary, integrated platform between animal, environmental and human health, global health must: anticipate emerging disease phenomena; implement efficient primary, secondary and tertiary prevention strategies; develop high-performance diagnostic and treatment tools; organize social arrangements to ensure equitable access to these medical services for all; and equip individuals with the motivation and skills to make greater use of these responses for their own health. The quadrupedal approach of social medicine is therefore urgently needed. Its evidence-based tools for : (i) preventive health; (ii) social health; (iii) community health; and (iv) community medicine, are all guidelines and methodological approaches for effectively achieving this integration. But the key is for the players involved to know how to use them.

